

Nombre del alumno:

Erika Yatziri Castillo Figueroa

Nombre del profesor:

Ervin Silvestre Castillo

Licenciatura:

Enfermería 4to Cuatrimestre

Materia:

Enfermería clínica

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“antecedentes históricos de enfermería medico quirúrgico”

La intervención de la enfermera radica en proporcionar cuidados específicos de la respuesta humana ante la presencia de un problema o enfermedad; actualmente los procedimientos quirúrgicos ocupan gran parte del que hacer cotidiano de la enfermera.

La definición de enfermera quirúrgica involucra el estudio o realización y aplicación de las técnicas y procedimientos quirúrgicos. Inicialmente la enfermera solo asistía al médico cirujano, pero con el tiempo se fue desarrollando y especializando hasta que se ha llevado a realizar directamente todo lo consentimientos al proceso, desde la valoración al paciente hasta la operación en sí misma.

Los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria así como también en las antiguas civilizaciones y más adelante en el Egipto arcaico, en la cual se practicaba la modificación como procedimiento quirúrgico vinculado a la religión. Los sacerdotes de la muerte demostraban tener grandes conocimientos sobre la anatomía humana antes de embalsamar al cadáver, pues practicaban una incisión en el tórax para extraer las vísceras con sumo cuidado y depositarlas en los vasos correspondientes; de esta forma el cuerpo y vísceras se conservaban en óptimas condiciones para acceder a la vida eterna.

A través de los escritos de Heródoto, Homero o Hipócrates, se sabe que en la Grecia clásica ya se practicaban las técnicas quirúrgicas complejas como es cesáreas, por ejemplo que han perdurado hasta nuestros días.

Así también los romanos por otro lado, se convirtieron en grandes expertos en medicina militar y en el tratamiento quirúrgico en heridas. Sin embargo, los antecesores más próximos de la enfermería quirúrgica fueron los llamados barberos sangradores. Hacia el siglo XIII empiezan a proliferar gremios de cirujanos barberos y sangradores que se dedican a practicar pequeña cirugía como son flebotomías, extracción de muelas, extirpación de cálculos o cura de abscesos, entre otros. Sin ningún tipo de base formativa; adquirían los conocimientos de forma empírica, y eran transmitidos a un aprendiz que ejercía más de siervo que de alumno.

Presente y futuro de la enfermería

Hoy en día en la actualidad, el profesional de enfermería puede trabajar dentro de un área quirúrgica asumiendo diferentes competencias. Con el tiempo, se están produciendo una serie de cambios que van a afectar significativamente, no solo a la enfermería quirúrgica, sino a la totalidad de la profesión; cambios que residen principalmente en la

formación teórica de los nuevos profesionales, en la adopción de un conjunto de competencias que definan el perfil enfermero que se demanda a nivel laboral y en un modelo que facilite la movilidad entre profesionales de distintos países europeos.

El nuevo panorama para la enfermería

Los cambios que se están llevando a cabo, en términos de formación plantean un nuevo paisaje para la profesión de enfermería. Así, con la incorporación de la universidad en el EEES, surgen nuevas titulaciones y, por lo tanto, nuevas oportunidades para la disciplina.

El título de grado, que se obtiene a través de los estudios universitarios adaptados bajo los requerimientos de Bolonia, da acceso a dos nuevas titulaciones que hasta el momento habían estado limitadas para los profesionales enfermeros: el título de máster y el título de doctorado.

El máster en enfermería:

Esta titulación consiste en corresponde a un segundo ciclo formativo y va dirigida a una especialización académica o profesional, o bien puede promover la iniciación en el ámbito de la investigación, paso previo al desarrollo del doctorado.

El doctorado en Enfermería:

La formación durante el doctorado corresponde a un tercer ciclo de estudios universitarios y tiene como finalidad la formación avanzada en técnicas de investigación.

Para que el estudiante pueda tener acceso al programa de doctorado precisa tiene que haber realizado 300 ECTS, y se puede optar desde dos alternativas distintas: 1) a partir de una diplomatura universitaria, que implica 180 ECTS, y que requiere la realización de un curso de máster oficial de 120 ECTS; o 2) a través del grado universitario, consistente en la superación de 240 ECTS, más la realización de un curso de máster oficial de 60 ECTS.

La obtención del título se hace a partir de la elaboración y presentación de una tesis doctoral, que acredita el más alto rango académico y faculta para la docencia y la investigación.

En conclusión la enfermería quirúrgica, Comprende lo que es el estudio y aplicación Se caracteriza por su Realiza cuidados al de técnicas y gran nivel ético y la paciente antes, durante procedimientos que se capacidad de trabajar y después de la realizan en el medio en equipo intervención quirúrgica quirúrgico.

- Libro: enfermería básica y clínica, Sandra f. Smith, el manual moderno, 2007.

- Libro: enfermería clínica técnicas y procedimientos, Perry, Anne, mc Graw Hill, 2003.